

Inicio >

CONTENIDO PREMIUM

HOY: Cali | emcali | Alumbrado | Caligen

Las dudas que rondan a Caligen, el 'fantasma' que resucitó para manejar el alumbrado de Cali

Abril 26, 2022 - 11:55 p. m. |

Por: Redacción El País



Operario de Emcali realiza trabajos en uno de los postes de la ciudad. Con el resurgimiento de Caligen, esta empresa operaría el alumbrado público.
Foto: Jorge Orozco / El País

1
▾
0

Cuatro son los principales reparos que concejales, gremios y sindicatos tienen frente al resurgimiento de Caligen, empresa creada en 1997 y que ahora resucita para que opere el alumbrado público de la ciudad, a partir del 2023.

Estos cuestionamientos son: posibles problemas legales para Emcali dueño de Caligen, falta de claridad en la estructuración del negocio, intenciones de la Administración de evadir los debates en el Concejo y el afán por sacar adelante la iniciativa.

NOTICIAS RELACIONADAS



“El que nada debe nada teme, y esos proyectos tienen que pasar por un debate en el Concejo de Cali. Estas cosas no se pueden hacer de la noche a la mañana a espaldas de la ciudadanía. ¿Para qué va a hacer esto? ¿Por qué lo está haciendo de esta manera?”, expresó el representante a la Cámara por el Valle del Cauca, Juan Fernando Reyes Kuri.

Además, agregó que se debe tener en cuenta que la Administración Municipal tiene antecedentes de manejos inadecuados con otros proyectos como la Feria de Cali virtual, por lo que debe estudiarse a fondo qué implicaría que Caligen opere el alumbrado público de la capital vallecaucana.

“El alcalde Jorge Iván Ospina hace mucho tiempo perdió la confianza de los caleños, entonces la mayoría sentimos que lo que está haciendo o lo que puede llegar a hacer se convertiría en algo preocupante para la ciudad. Hay que prestarle atención a este proyecto”, dijo Reyes Kuri.

Por otra parte, Freddy Salinas, secretario de Planeación del Sindicato de Trabajadores de Emcali (Sintraemcali), indicó que considera esta acción como un truco oportunista por parte de la Administración Municipal.

“Caligen tenía unas facultades precisas para el acompañamiento financiero de Termoemcali por un periodo de 30 años, pero Termoemcali ya no existe, y en estos momentos quedan cinco años de vigencia para ese fin. Entonces alterar ahora este aspecto es un acto ilegal que puede tener implicaciones penales para el representante legal de Emcali y para el mismo Municipio”, precisó Salinas.

Por lo anterior, el líder sindical recalcó que es necesario saber cómo votaron desde la junta directiva de Emcali para traspasar \$ 5000 millones a Caligen, además de cuáles fueron los conceptos en los que se basaron para decidir que esa fue la mejor decisión.

“Preocupa que Emcali va a ser simplemente el acompañante de este negocio, porque, tal como lo ha dicho la señora Marcela Patiño (exesposa del alcalde Ospina y líder del proyecto Calinteligente), modernizar el alumbrado podría costar \$ 300 mil millones y la capitalización por parte de Emcali solo es de \$ 5000 millones, lo que significa que el control lo tendría el socio o los socios estratégicos que concrete el alcalde Ospina”, puntualizó Salinas.

Por su parte, el concejal Roberto Rodríguez expuso que “hay terror de que con esta decisión dejen a Emcali embarcada con negociaciones futuras

En medio de cuestionamientos, Emcali confirmó que entregará manejo de alumbrado a la 'resucitada' empresa Caligen



Sindicato de Emcali denuncia amenazas de muerte a funcionarios debido a los altos costos de las facturas

sobre el alumbrado público a muy largo plazo” y pidió aclarar otras situaciones.

“¿Qué ha ocurrido con los más de \$53 mil millones que en el año 2020 se retiraron de las cuentas del alumbrado público para ir a manejar temas de mercados en la pandemia? Esos recursos son para una destinación específica y la Alcaldía primero debería pensar en reponerlos”, aseveró Rodríguez.

Para Daniel López, director ejecutivo de la Unidad de Acción Vallecaucana (UAV), no es un buen mensaje que surja nuevamente Caligen sin antes consultarle a la ciudadanía, y más aún para un propósito esencial en la ciudad como lo es el alumbrado público.

“Consideramos que acá se debe hacer como en Bogotá, Medellín y Bucaramanga, en donde la misma Alcaldía es la que presta el servicio, maneja el cobro y el reparto de los recursos. Para así, posteriormente, reportar a la ciudadanía cómo se viene ejecutando los dineros y cuáles son los planes de mejoramiento y actualización de luminarias”, indicó López.

Por otra parte, para Lina Martínez, directora de Polis -Observatorio de Políticas Públicas-, “no es clara la razón de esta decisión. ¿Por qué escoger otra empresa para que haga algo que hace Emcali hace muchos años? Me parece que no hay la necesidad de crear una compañía paralela, ¿o es que Emcali no tiene la capacidad y suficientes herramientas para esta labor?”.

¿Qué responde Emcali?

De acuerdo con las directivas de las Empresas Municipales, se tomó la decisión de fortalecer a Caligen debido a la negativa del Concejo de aprobar la creación una empresa de economía mixta (Calinteligente S.A.S), para el manejo del alumbrado público.

Asimismo, frente a los señalamientos de la posible contratación a dedo del socio, Emcali aclaró que “se buscará a través de un proceso licitatorio público seleccionar un aliado que aporte los recursos financieros y tecnológicos para llevar adelante la modernización del alumbrado público en Cali”, informó la entidad mediante un comunicado.

De hecho, el gerente general de Emcali, Juan Diego Flórez, detalló que precisamente se hizo esta gestión para que sea una empresa 100 % pública la que maneje el alumbrado, pues Caligen actualmente es 90% de

Emcali y 10% de la Alcaldía.

No obstante, el funcionario resaltó: que “es necesario tener un aliado, porque no tenemos los recursos suficientes para adelantar todo el recambio tecnológico que se necesita en el alumbrado público”.

Las tarifas

El concejal Roberto Rodríguez dijo que la polémica sobre Caligen sirve también para ver otros aspectos importantes del alumbrado público, como por ejemplo el costo que tiene actualmente.

“El valor del alumbrado público de Cali es excesivo. Por ejemplo estamos cerca del 280 %, por encima de lo que le cobra Medellín a los ciudadanos, entonces también se debe pensar en este aspecto”, dijo el cabildante Rodríguez.

De acuerdo con las Empresas Municipales de Cali, la inversión necesaria para pasar a un alumbrado público inteligente sería de \$300 mil millones. En ese sentido, al socio estratégico le tocaría aportar una cifra cercana a los \$295 mil millones.

Según el gerente de Emcali, Juan Diego Flórez, una vez se encuentre el aliado estratégico para el alumbrado público inteligente, se le pagará con el dinero que se le cobra a la ciudadanía por la prestación de este servicio.



Convierta a [El País.com.co](https://www.elpais.com.co) en su fuente de noticias

Tres (3) meses de acceso ilimitado por \$4.700. Suscríbete aquí

1

VER COMENTARIOS ▼

AHORA EN PORTADA



CONTENIDO PREMIUM

Las dudas que rondan a Caligen, el 'fantasma' que resucitó para manejar el alumbrado de Cali



▶ COLOMBIA

Los detalles de cómo se desarrolló la moción de censura contra el ministro Molano



▶ CALI

¿Habrá protestas en Cali para conmemorar el centenario del paro nacional? Esto dicen las autoridades



▶ POLÍTICA

Con fracturas internas, el liberalismo oficializará hoy su apoyo a Federico Gutiérrez



▶ ECONOMÍA

Pobreza en Cali: lo que dicen las cifras del Dane sobre la recuperación después de la pandemia



▶ ECONOMÍA

La situación económica de los caleños este año va mal, revela encuesta del Dane



▶ VALLE

Volquetas y maquinas que destapaban derrumbes en Jamundí, fueron robadas por disidencias de las Farc



▶ JUDICIAL

Ya van 70 denuncias por acoso sexual, ¿qué está pasando en Bellas Artes?

MAPA DEL SITIO

SERVICIO AL CLIENTE

Anuncie

Suscríbase o renueve su suscripción a El País

SECCIONES

Principal

Cali

TEMAS

Pico y Placa en Cali

Salario mínimo 2022

MULTIMEDIA

Destacados

Videos

REPORTAJE 360

Oiga mire vea

Cali, una industria salsera

CLASIFICADOS

Edictos El País

Venta de Casas

Faqs Registro	Valle	Deportivo Cali	Fotos	Cali, la ciudad que no duerme	Venta de Apartamentos
Faqs suscripciones digitales	Opinión	Liga Águila	Infografías	La Hoja Sagrada	Alquiler de Casas
Usuarios registrados vs suscriptores digitales	Colombia	Fútbol Internacional	Especiales	Detrás del camuflado	Venta de Lotes
Contáctenos	Economía	Calendario	ESPECIALES	CLUB SELECTA	Alquiler de Apartaestudios
Iniciar sesión	Deportes	Selección Colombia	El corazón de la salud	Automotriz	Alquiler de Locales
Regístrese	Judicial	Videos de la Copa	Venezuela, crimen sin frontera	Calzado y Ropa	Bolsa de empleos
Información de versión móvil	Mundos	PLAN CIUDAD	Por Cali lo Hago Bien	Descuentos en restaurantes	Negocios establecidos
Ir a versión móvil	METRO X METRO	Eventos en Cali	Cali Sabe Bien	Descuentos en Entretenimiento	Prestamos e hipotecas
Versión iPad	Vivienda nueva	Restaurantes en Cali	Río Cali	Descuentos en Salud y Belleza	Perros y mascotas
Síguenos en facebook	Proyectos de vivienda nueva en Cali	Bares y discotecas en Cali	500 empresas más Exitosas del Valle	Deportivo	Publicar aviso clasificado
Síguenos en Youtube	Proyectos de vivienda nueva en Jamundí	Conciertos en Cali	Cali se Ve		AUDIENCIAS
SERVICIOS	Proyectos de vivienda nueva en Palmira		Marcas de Corazón		Audiencias El País
Pico y Placa Cali					PROCESO REORGANIZACIÓN

Síguenos en:

El País S.A. © 2014 | Cra. 2 No.24-46 Tel. (602) 898 7000 | Cali, Colombia

Política y Tratamiento de Datos | Aviso Legal | Política de Cookies

MANUAL SAGRILAFT | PROGRAMA DE TRANSPARENCIA Y ÉTICA EMPRESARIAL (PTEE)

Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia

Publicidad en Bogotá - Cadenacol

Tel. 6420800, Dirección: Carrera 14 # 85 - 68 Ofc 307